



An den Vorsitzenden
des Umweltausschusses
Dr. Arnd Kuhn
Rathaus

53332 Bornheim

Nachrichtlich: Bürgermeister Wolfgang Henseler

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Bornheim
Ratsmitglied Gabriele Kretschmer
Mörnerstr. 33, 53332 Bornheim
Telefon: 02222/938915
Telefax: 02222/938914
Mobil: 0178 / 2556119
E-Mail: Kretschmer-Roisdorf@t-online.de

29. März 2015

Sehr geehrter Herr Dr. Kuhn,

bitte nehmen Sie folgenden Antrag mit auf die nächste Tagesordnung des Ausschusses für Umwelt:

Beschlussentwurf:

Der Bürgermeister wird beauftragt, zu prüfen, welche rechtlichen und ordnungsbehördlichen Möglichkeiten für die Stadt bestehen, um die Lichtverschmutzung durch Werbemaßnahmen außerhalb geschlossener Ortschaften einzudämmen.

Hintergrund:

Lichtverschmutzung ist eine erhebliche Umweltbelastung, die sich auch negativ auf die Gesundheit des Menschen auswirken kann. So kann Lichtverschmutzung z.B. den Hormonhaushalt des Menschen dermaßen stören, dass es zu Schlafstörungen und damit zu erheblichen Gesundheitsgefahren kommen kann.

Ferner hat das falsche Licht zur falschen Zeit erhebliche Auswirkungen auf die Tierwelt. Zu nennen sind etwa ein verändertes Brut- oder auch Jagdverhalten.

Im Stadtgebiet hat nicht zuletzt der Ausbau der Gewerbegebiete zu einer bereits für jedermann mit bloßem Auge wahrnehmbaren Aufhellung der Nacht beigetragen. Ein wesentlicher Grund dafür ist die dortige Verbreitung von Lichtwerbung. Diese wird teilweise sogar weit nach Mitternacht und augenscheinliche vollkommen unkontrolliert eingesetzt. Besonders deutlich wird dies im Bereich um das Gewerbegebiet Bornheim-Süd. Die dortigen Grün- und Ackerflächen werden inzwischen dermaßen durch Werbemaßnahmen ausgeleuchtet, dass sogar eine Orientierung auf Wirtschaftswegen im Bereich um den Bornheimer Friedhof gegen 1:00 Uhr ohne Hilfsmittel problemlos möglich ist. Aufgrund der genannten Gefahren erscheint eine Eindämmung dieser Entwicklung notwendig.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Gabriele Kretschmer

gez. Bernd Marx

gez. Bernhard Strauff

gez. Hildegard Helmes

gez. Stefan Großmann

gez. Andre Raaf